



Extrait du discours de Léon XIV, jubilée de la Consolation, 15 septembre 2025

Chères sœurs et chers frères, les larmes sont un langage qui exprime les sentiments profonds d'un cœur blessé. Les larmes sont un cri muet qui implore compassion et réconfort. Mais avant tout, elles sont libération et purification des yeux, des sentiments, des pensées. Il ne faut pas avoir honte de pleurer ; c'est une façon d'exprimer notre tristesse et notre besoin d'un monde nouveau ; c'est un langage qui parle de notre humanité faible et mise à l'épreuve, mais appelée à la joie.

Là où il y a de la souffrance, la question se pose inévitablement : pourquoi tout ce mal ? D'où vient-il ? Pourquoi cela m'est-il arrivé à moi ? Dans ses *Confessions*, saint Augustin écrit : « je cherchais d'où, vient le mal [...] Quelle est sa racine et quel est son germe ? [...] D'où vient donc le mal, puisque Dieu a fait toutes ces choses bonnes, lui qui est bon ? [...] Telles étaient les pensées que je roulais dans un cœur misérable [...] Cependant, solidement était fixée en mon cœur dans l'Église catholique, la foi de ton *Christ*, notre Seigneur et Sauveur ; en bien des points sans doute, elle était encore vague et fluctuante » (VII, 5).

Le passage des interrogations à la foi est celui auquel nous éduque la Sainte Écriture. Il y a en effet des questions qui nous replient sur nous-mêmes et nous divisent intérieurement et par rapport à la réalité. Il y a des pensées qui ne peuvent rien engendrer. Si elles nous isolent et nous désespèrent, elles humilient aussi notre intelligence. Mieux vaut, comme dans les Psaumes, que la question soit une protestation, une plainte, une invocation de cette justice et de cette paix que Dieu nous a promises. Alors, nous jetons un pont vers le ciel, même lorsqu'il semble muet. Dans l'Église, nous recherchons le ciel ouvert, qui est Jésus, le pont de Dieu vers nous. Il existe une consolation qui nous atteint alors, lorsque cette foi qui nous semble "vague et fluctuante" comme un bateau dans la tempête reste "solide et fixé".

Là où il y a le mal, nous devons rechercher le réconfort et la consolation qui en triomphent et ne lui laissent aucun répit. Dans l'Église, cela signifie : jamais seuls. Poser sa tête sur une épaule qui vous console, qui pleure avec vous et vous donne de la force, est un remède dont personne ne peut se priver, car c'est le signe de l'amour. Là où la douleur est profonde, l'espérance qui naît de la communion doit être encore plus forte. Et cette espérance ne déçoit pas.

Horaires des messes du 21 au 28 septembre 2025

Dimanche 21 septembre 25^{ème} dimanche du Temps Ordinaire	Sam: 18h30 09h30 10h00 11h00	<i>St Maurice Chinon St Louans Chinon Beaumont en Véron St Etienne Chinon</i>
Lundi 22 septembre	11h00	<i>St Louans</i>
Mardi 23 septembre St Pio de Pietrelcina (mem)	08h30 09h30 18h00	<i>St Etienne Chinon St Louans Marçay</i>
Mercredi 24 septembre	09h00 11h30 18h30	<i>St Louans St Etienne Chinon Cravant Les Coteaux</i>
Jeudi 25 septembre	09h00 18h00	<i>St Louans Avoine</i>
Vendredi 26 septembre Sts Côme et Damien	08h30 17h00 18h30	<i>St Etienne Chinon St Louans St Etienne Chinon</i>
Samedi 27 septembre St Vincent de Paul (mem)	09h30 12h00	<i>St Louans St Etienne Chinon</i>
Dimanche 28 septembre 26^{ème} dimanche du Temps Ordinaire	Sam: 18h30 09h30 10h00 11h00	<i>St Maurice Chinon St Louans Chinon La Roche Clermault St Etienne Chinon</i>

Intentions de Messe

St Etienne : Anne et Marguerite de RUBERCY (+), Guy de MAINTENANT (+), Jean-Claude PUJOL (+), Paul et Brigitte DANEL (+)

Défunts de la semaine

19/09 : Jean-Louis ROUSSE, à Savigny en Véron

Baptêmes

28/09 : Eva BOUDIER, à St Etienne de Chinon, 12h00

Mariages

27/09 : Etienne VAUTIER et Sybille TARTERET, à Candes St Martin, 13h00

27/09 : Alexandre DANNERY et Agathe DELOBEL, à Candes St Martin, 15h00

Offices de la communauté

Adoration	Mardi	Jeudi	Vendredi	Dimanche
	17h30 Marçay	17h30 Avoine	17h30 St Etienne	18h00 St Etienne

Autres offices :

- ✓ Chaque lundi chapelet (en marchant) à 10h00, à St Louans
- ✓ Chaque vendredi, chemin de Croix, à 12h00 à St Etienne
- ✓ Laudes : du mardi au samedi à 08h00, à St Etienne
- ✓ Vêpres : du mardi au vendredi à 19h00, à St Etienne
- ✓ Le dimanche : 08h30 Laudes à St Etienne et 17h30 vêpres à St Etienne

Agenda

20 septembre : "Journée œcuménique de la Création", 9h30 – 16h. Les communautés chrétiennes de Chinon organisent une marche au départ de l'église évangélique de Chinon (près du Super U) vers l'église de Rivière (plus d'information à venir).

21 septembre : préparation 1^{ère} communion, 09h30-10h45, salle Ste Thérèse

26 septembre : 1^{er} enseignement pour adulte, 20h00-22h00, salle Ste Thérèse

27 septembre : « pause maman », St Louans, 09h30-16h30

02 octobre : Heure Sainte, St Etienne Chinon, 20h

03 octobre : séance de l'aumônerie des collégiens et lycéens, 18h30 pour la messe

05 octobre : répétition servants d'autel et filles de Jeanne d'Arc, salle Ste Thérèse et église St Etienne, 09h30-10h45

10 octobre : 1^{ère} séance préparation mariage, 19h15 Salle Ste Thérèse

12 octobre : catéchuménat adulte, 09h30-10h45, suivi de la messe

12 octobre : repas partagé, salle Ste Thérèse

17 octobre : séance de l'aumônerie des collégiens et lycéens, 18h30 pour la messe

19 octobre : préparation 1^{ère} communion, 09h30-10h45, salle Ste Thérèse

25 octobre : « pause maman », St Louans, 09h30-16h30

Rentrée de la jeunesse sur la paroisse

La rentrée des activités des jeunes de la paroisse s'est déroulée depuis début septembre, avec de beaux effectifs au catéchisme, au patronage, et à l'aumônerie. Nous sommes installés dans les anciens locaux de l'école St Joseph qui redevient ainsi un lieu d'éducation pour la jeunesse. Avec quelques adaptations nécessaires, fruits de nos récentes expériences, ces bâtiments permettront à chaque jeune de pouvoir s'épanouir et grandir dans et avec le Christ.

Pèlerinage à L'Ile Bouchard : merci Marie !

Le 13 septembre avait lieu le premier pèlerinage entre St Etienne de Chinon et St Gilles de L'Ile Bouchard. Parti le matin (9h00) à une quinzaine de personnes, après un temps de prière en direction de ND de la Prière, nous avons été rejoints à 11h00 à Rivière par plusieurs paroissiens afin d'assister à la messe. Après le pique-nique auprès de l'église d'Anché, sous le préau, de nouveaux paroissiens ont renforcé notre groupe pour faire les derniers kilomètre vers L'Ile Bouchard. Arrivés vers 17h00, à nouveau, nous avons eu la joie d'être rejoints par de nombreuses personnes, ce qui a porté notre groupe à une soixantaine de membres. Nous avons déposé aux pieds de Notre Dame nos intentions particulières, celles de la paroisse et celle prioritaire de la loi sur la fin de vie. Ce fut un beau succès qui réclame d'autres marche / pèlerinage au printemps !!!



Accueil et secrétariat paroissial – Presbytère de Chinon

11, rue Urbain Grandier 37500 Chinon

De 9h à 12 h du mardi au samedi matin

02.47.93.07.97

www.paroisse-chinon.fr - spchinon@gmail.com